
SESIÓN ORDINARIA DE  CONSEJO DE  LA  FACULTAD DE 
ARQUITECTURA Y URBANISMO CONTINUADA DEL 30 DE MARZO 2023 

REALIZADA EL DÍA 10 DE ABRIL DEL 2023 
 

En la Ciudad de Tacna, siendo las 19:30 Hrs. del día lunes  10 de abril del 2023, reunidos en la  Sala 
de Facultad  de Arquitectura y Urbanismo, se dio inicio a la Sesión ordinaria continuada del  30 de 
marzo, convocada para la fecha, bajo la Presidencia de la Señora Decana Dra. Juana Carlota 
Macarena Herrera Solís y la asistencia de los siguientes señores consejeros: Dra. Nelly Luzgarda 
Gonzales Muñiz, Dra. Gabriela Isabel Heredia Álvarez,  Mtro. Lys Solagne Salinas Morales, Mtro. 
Catherine Alessandra Almonte Durand, Est. Matthias Ajrota Copa, Est. Andrea Tenorio Barriga y Est. 
Milagros Torres Ticona , actuó como Secretaria del Consejo: la Mtro. Janeth  Noemi  Cruz  Chiri. 

 
VERIFICACIÓN DEL QUORUM: 
Constatado el quórum reglamentario la Sra. presidenta: Dra. Macarena Herrera, dio inicio a la Sesión 
Ordinaria continuada del  30 de marzo 

 
LECTURA DE AGENDA PENDIENTE: 

4. Proyecto IV Congreso Latinoamericano de Investigación en Arquitectura. 

5. Plan de Capacitación Docente 2023 

6. Plan de Trabajo y Proyectos RSU 2023 

8. Otros 

Punto N°04: PROYECTO IV CONGRESO LATINOAMERICANO DE INVESTIGACIÓN EN 
ARQUITECTURA 
 
La Sra.  presidenta  cede la palabra a la Mtro. Alessandra  Almonte para que explique el   proyecto del  
IV congreso Latinoamericano de  investigación en  arquitectura. 
La  Dra. Gonzales  pide la  palabra, solicita que  se presente el Plan anual  de  Investigación antes de  
presentar del  proyecto del  IV  Congreso Latinoamericano de  investigación en  arquitectura., en todo 
caso la consulta  es cuando  se presentara el  Plan anual de  investigación  del año 2023 
La Sra. presidente indica  que  el proyecto del  IV congreso Latinoamericano de  investigación en  
arquitectura, es un proyecto que no forma parte del  Plan  Anual  de la Unidad de  Investigación2023, el  
cual se ha presentado el presente día 10 de abril del presente. 
La Dra. Gonzales Indica  que  habría que tener cuidado en la  redacción de las  líneas de investigación 
como una debilidad. 
La presidente indica que se tomará en consideración la recomendación citada 
La  Mtro. Salinas indica que en el  proyecto aclara que los  resultados se  publicarán  en la revista  
ARQUITEK 
La  Mtro.  Almonte, da lectura a los objetivos  del  congreso, dándole énfasis  en los ejes temáticos 
propuestos para las elaboración de ponencias 
 

Incentivar la investigación científica mediante la presentación de ponencias difundidas, discutidas 
y divulgadas posteriormente en artículos científicos por investigadores locales, nacionales e 
internacionales enfocados en las líneas de investigación de la Facultad de Arquitectura y 
Urbanismo, promoviendo la participación de docentes, estudiantes y egresados de la FAU, así 
como de la comunidad académica y científica a nivel internacional interesada en participar en el 
evento enmarcados en los ejes temáticos propuestos. 
  

La Mtro. Continua  explicando el contenido de  Congreso 
I  y II  Etapa 
Presupuesto de ingresos asciende  a  un total de  164,100.00 
Con respecto   a los ingresos, se está proponiendo lo siguiente: 
 

N° DESCRIPCIÓN PARTIDA CANTIDAD 
PRECIO 

UNITARIO 
PRECIO TOTAL 

01 INSCRIPCIÓN   COMO PARTICIPANTE  VIRTUAL: 
DOCENTE  - INVESTIGADOR   O  PROFESIONAL 

150 200.00 30,000.00 

02 INSCRIPCIÓN   COMO PARTICIPANTE  VIRTUAL: 
ESTUDIANTE 

50 100.00 5,000.00 



03 INSCRIPCIÓN   COMO PARTICIPANTE  PRESENCIAL: 
DOCENTE  - INVESTIGADOR   O  PROFESIONAL 

250 250.00 62,500.00 

04 INSCRIPCIÓN   COMO PARTICIPANTE  PRESENCIAL: 
PARTCIPANTE 

500 100.00 50,000.00 

05 INSCRIPCIÓN   COMO PONENTE – DOCENTE- INVESTIGADOR   O   PROFESIONAL 50 280.00 14,000.00 

06 INSCRIPCIÓN   COMO PONENTE – ESTUDIANTE 20 130.00 2,600.00 

TOTAL S/. 164,100.00 
 
Informa que se formado las siguientes comisiones para la ejecución del IV CLIA 
 

1. COMISIÓN ORGANIZADORA 
- Dra. Arq. y  Urb. Macarena Herrera Solís– Decana FAU 
- Mtro. Alessandra  Almonte  Durand  - Directora  de  Escuela 
- Mtro. Janeth  Cruz  Chiri 
- Dr. Arq. y urb. Luis  Cabrera Zúñiga 
- Mg. Luis Fernández Vizcarra 

 
2. COMISIÓN CIENTÍFICA 

COMITÉ DE RECEPCIÓN DE TRABAJOS (Ponencias) 
- Dr. Arq. y urb. Luis Cabrera Zúñiga  
- Mtro. Gilber  Chura Quispe 
- Mtro. Renza Gambetta Quelopana 

 
COMITÉ CIENTÍFICO DE EVALUADORES EXTERNOS (Ponencias) 
 
EJE TEMATICO 01 Teoría, proyecto    y  tecnología 

- Ader García Cardona      
- Rene Poggione Gonzales   
- David Resano Resano  
- Esteban Ariaudo   
- John Arcaraz Puntonet     

 
EJE TEMATICO 02 Ciudad   y territorio 

- Zulema Conto       
- Shirley Chilet Ccama       
- Matías Frazzi 
- Humberto Eliash Diaz 

 
EJE TEMATICO 03 Historia  y   patrimonio edificado 

- Horacio Sardin 
- Cesar Aguirre Zamalloa     
- Humberto Viccina Linares      
- Andrea Rivera García 
- Miguel Yépez Peña   

 
EJE TEMATICO 04 Arquitectura  y  paisaje   en el  desierto 

- Alicia Sagüés Silva     
- Cecilia Hernández Fonseca   
- Stella Schoeder    

 
 



3. COORDINACIÓN PARA SELECCIONES DE PONENTES DE CONFERENCIAS MAGISTRALES 

- Dra. Arq. y  Urb. Macarena Herrera Solís 
- Mtro. Alessandra  Almonte  Durand   
- Mtro. Cesar Aguirre Zamalloa 
- Dra. Gabriela Heredia Álvarez 

 

4. COMISIÓN AUSPICIOS Y FINANCIAMIENTO 

- Dr. Arq. y Urb. Luis  Cabrera Zúñiga 
- Mtro. Jaime Polar Fuentes 
- Mtro. Stephany Giglio Lázaro 
- Dra. Nelly Gonzales Muñiz 

 
5. COMITÉ DE 

LOGÍSTICA 
Comisión de 
infraestructura 
- Mtro. Janeth Cruz Chiri 
- Mtro. Alessandra Almonte Durand 
- Mtro. Stephany Giglio Lázaro 
- Mtro. José Venetres Huapalla 

 
Comisión de tecnología y equipos 
- Bach. Marco Céspedes Mamani 
- Bach. Hernán Cárcamo Liendo 
- Bach. Cristhian Allanta Justo 
 
Comisión de adquisiciones 
- Mtro. Alessandra Almonte Durand 
- Mtro. Janeth Cruz Chiri 
- Mtro. Gabriela Heredia 
- Mtro. Solagne Salinas Morales 

 
Comisión de apoyo logístico 
- Sra. Cecilia Calderón Mejía 
- Abog. Ana cornejo Berrios 

 
Comisión de control y registro de 
participantes VIRTUAL 
- Bach. Marco Céspedes Mamani 
- Bach. Hernán Cárcamo Liendo 

 
PRESENCIAL 
- Mg. Marlene Mendoza Cornejo 
- Msc. Rosa Torres Miranda 
- Mtro. Jaime Polar Fuentes 
- Mtro. Gilber Chura Quispe 
- Mtro. Ana Martínez Valdivia 
- Arq. Carlos Challco Aguilar 
- Mtro. Ronny Vizcarra Silvestre 
- Mtro. Matías Heredia Álvarez 

 

6. COMISIÓN DE PROTOCOLO 
- Dra. Arq. y  Urb. Macarena Herrera Solís 



- Mtro. Alessandra Almonte Durand 
- Mtro. Janeth Cruz Chiri 
- Dr. Arq. y Urb. Luis  cabrera Zúñiga 
- Mtro. Jaime Polar Fuentes 
- Mtro. José Benetres Huapaya 

 
7. COMISIÓN DE BRANDING Y PUBLICIDAD 
- Mtro. Alessandra Almonte Durand 
- Bach. Marco Céspedes Mamani 
- Bach. Cristhian Allanta Justo 

 
8. COMISIÓN DE CERTIFICACIÓN 
- Mtro. Janeth Cruz Chiri 
- Bach Marco Céspedes  
- Sra. Cecilia Calderón 

 
La Sra. Presidenta  indica  que  el proyecto se  ha  elaborado desde inicios  de  enero  con la finalidad   
de avanzar   con el contacto de   los conferencistas, la coordinación para   el envío de  las ponencias, 
el  Spot  publicitario. 
La Dra. Gonzales  pide la palabra  y  consulta sobre la  comisión que estaá a cargo (comisión de 
inversión), sugiere que consulte  a  OPLA, con cuento de presupuesto cuenta el  VRIN para  este tipo 
de  eventos, se  compromete  a averiguar que  empresas  pueden auspiciar, no esta de acuerdo con el 
pago planteado  para los  estudiantes, propone bajar  el  monto. 
La Mtro. Almonte indica que los costos de  inscripción están a referencia los congresos realizados en  
el  Cuzco y  Piura 
La Est. Tenorio, indica la posibilidad  de plantear los costos de  inscripción de manera escalonada 
La Dra. Gonzales, indica que  es importante la conformación de la comisión   organizadora, donde  se 
considere e involucre a los  docentes  contratados. 
La Mtro. Salinas propone hacer la consulta  a los docentes contratados a tiempo  parcial para  que  
formen parte de la comisión  organizadora  y  se comprometan a  realizar lo que se les asigne. 
La Sra. presidenta se dirige a los consejeros a fin de poner a consideración la aprobación del Proyecto 
IV Congreso Latinoamericano de Investigación en Arquitectura. 

ACUERDO 005-2023: APROBAR POR  UNANIMIDAD EL DOCUMENTO DE  PROYECTO 
IV CONGRESO LATINOAMERICANO DE INVESTIGACIÓN EN ARQUITECTURA 

 

    Punto N°05: PLAN DE CAPACITACIÓN DOCENTE 2023 
 
La Mtro. Explica el Plan de  Capacitación  docente, y de acuerdo a las  debilidades  detectadas se ha 
propuesto  que este  dirigida a la temática  de  la  docencia  en  arquitectura. Consta de  dos módulos, 
módulo I   está a cargo de la   Dra. Norma  Velásquez (02 sesiones) y  el  Módulo  II   a cargo del  Arq. 
Rene Poggione ( 3 sesiones)  ambas  sesiones   serán  presenciales. 
La Dra. Gonzáles  hace la consulta la cantidad de  horas si sale a cuenta  que los  ponentes vengan por 
2 horas en  cada  sesión  
Las conferencias  de la semana de Aniversario de la  facultad también forman parte del  Plan de  
capacitación  docente. 

    El  monto esta sujeto a que se pueda  ahorrar en la ejecución. 
La Sra. Decana se dirige a los consejeros a fin de poner a consideración de la propuesta del  Plan de 
Capacitación  Docente 2023. 
 

ACUERDO 006-2023: APROBAR  POR UNANIMIDAD PLAN DE CAPACITACIÓN  
DOCENTE 2023  

 
 

Punto N°06: PLAN DE TRABAJO Y PROYECTOS RSU 2023 
La Sra. Presidenta  presenta el  plan de  trabajo  y  proyectos  de responsabilidad  social, que están  
alineados a la normas  vigentes  de la oficina  de Responsabilidad Social  de la  universidad. 



La Dra. Gonzales pide la palabra  y da a conocer el tema del presupuesto planteado en los 
proyectos a  ejecutar si será lo suficiente para  que se  puedan realizar las actividades  planteadas. 
La Sra. Presidenta, indica que  el  coordinador de  RSU se ha reunido con los  directivos con el  fin 
de explicar  las acciones que se van a realizar, y  si le  hizo la consulta sobre el  presupuesto 
La Mtro. Almonte  indica  sobre  una  propuesta  de  poder  plantear  una  guardería para  las 
estudiantes de la  Facultad. 
La Dra. Gonzales, propone que envíe  un memorándum al  responsable de  RSU para que   los  
trabajos que se ejecuten  sean de impacto  y  se reajuste  el presupuesto, además de gestionar  
convenios con las municipalidades y de esa manera  realizar  trabajos en algunos  cursos. 
La Sra. Presidenta  concluye  con  que se debe  reajustar el  presupuesto presentado en los  
proyectos. 
La Sra. Presidenta se dirige a los consejeros a fin de poner a consideración la aprobación del  Plan  de 
trabajo   y  proyectos  RSU 2023, con las  indicaciones. 
 

ACUERDO 007-2023: APROBAR POR UNANIMIDAD  EL  PLAN DE  TRABAJO  Y  
PROYECTOS  RSU 2023 

 
 

  Punto N°07: ACTIVACIÓN  DE LA  REVISTA  VITRINA A CARGO DE LOS  ESTUDIANTES 
  

La Est. Tenorio  explica  el  proyecto,  la idea  es  generar una revista de los  alumno para los  
alumnos, en referencia que existió en el  año  2013, después de  10 años  es de activar   la revista  
Vitrina, difundir los trabajos  artísticos  de los  estudiantes. 
Se   busca  que la  revista  se imprima para su  difusión. 
La Mtro.  Almonte  indica  que  en los talleres artísticos  que se realizaron   en el último   aniversario 
de la Facultad, hay material  del taller  de fotografía, escultura que se puede  utilizar 
La Sra. Decana se dirige a los consejeros a fin de poner a consideración la aprobación   de la  
activación  de  la  revista   vitrina a cargo  de los  estudiantes. 

 
ACUERDO 008-2023: APROBAR POR UNANIMIDAD ACTIVACIÓN  DE LA  
REVISTA  VITRINA A CARGO DE LOS  ESTUDIANTES 

  
Siendo las 20:55 pm. Del mismo día, y habiéndose tratado todos los puntos en agenda, la Señora 
Presidenta levanta la Sesión ordinaria; de lo que se da fe. 
 

 
1. Dra. Juana Carlota Macarena Herrera 

Presidenta  
 
       Mtro. Janeth Noemi Cruz chiri 
      
 

2. Dra. Nelly Luzgarda Gonzales Muñiz  ---------------------------------------------- 
 
 

3. Dra. Gabriela Isabel Heredia Álvarez  --------------------------------------------- 
 

 
4. Mtro. Lys Solagne Salinas Morales  -------------------------------------------- 

 
 

5. Mtro. Catherine Alessandra Almonte Durand -------------------------------------------- 
 
 

6. Est. Matthias Ajrota Copa    -------------------------------------------- 
 
 

7. Est. Andrea Tenorio Barriga    ------------------------------------------- - 
 
 

8. Est. Milagros Torres Ticona    --------------------------------------------- 


